

El Colegio de México fue fundado como Asociación Civil de fines no lucrativos, conforme a la ley mexicana, por Escritura Pública del 8 de octubre de 1940. Concurrieron a su formación la antigua Casa de España en México que, al aportar su patrimonio, desapareció; el Gobierno Federal de México, la Universidad Nacional de México; el Banco de México y el Fondo de Cultura Económica, quienes convinieron en proveer de fondos a la institución en la medida de sus posibilidades y reglamentos. En consecuencia, la personalidad jurídica del Colegio de México es de persona moral de derecho privado, esencialmente distinta de la personalidad jurídica de quienes lo fundaron y de sus actuales asociados. Los derechos y obligaciones de los socios constan en la copia simple de la Escritura social respectiva anexa al presente memorándum, y en la misma aparece que ninguno de los socios tiene privilegios sobre los restantes para el ejercicio de sus derechos, y menos facultad de veto sobre las resoluciones de la Asamblea de Socios, u otra facultad cualquiera para intervenir en el desarrollo normal de las labores del Colegio o ante las decisiones de la Junta de Gobierno. Quizá debe observarse que los integrantes de la Junta de Gobierno son personas cuya solvencia intelectual y moral determinaron su designación, y el hecho de que algunas de ellas hayan ocupado u ocupen cargos importantes en la administración pública del país es para el Colegio un acontecimiento circunstancial puesto que no fue antecedente en la época de sus respectivas designaciones.

Las funciones del Colegio de México pueden resumirse así:

1º Investigaciones contratadas y destinadas a la

publicación final.

20.- Preparación de futuros investigadores mediante ejercicios y prácticas de seminario que gradualmente los ascienden a la categoría de investigadores.

30.- Cursos y conferencias varios.

40.- Catedráticos proporcionados por cuenta del Colegio en épocas anteriores a Facultades de nuestra Universidad, al Instituto Nacional de Antropología e Historia, etc.

50.- Mediación ante los altos centros de cultura del extranjero, singularmente de los Estados Unidos y de la América Latina, pero también de Europa, como el Colegio de Francia, para becas, auxilios de trabajo, etc.

60.- Algunas becas para terminar sus estudios superiores a estudiantes escogidos de nuestras Facultades.

70.- Diversos auxilios a distintos centros de cultura, cuando pudo soportarlos el Colegio, como a la Biblioteca Nacional, Archivo de Morelos en Morelia, laboratorio obsequiado a la Escuela de Medicina y planta del mismo pagada durante más de un año, laboratorio de química a la respectiva Facultad y planta del mismo pagada por el Colegio durante más de un año, etc.

80.- Centro de Estudios en Ciencias Sociales, bajo la dirección del Dr. J. Medina Echavarría, actualmente suspendido por deficiencias presupuestales.

9.- Centro de Estudios sobre el Pensamiento y la Formación Histórica de la América Latina, a cargo del Dr. José Gaos, hasta 1955 y que continuará, sea en el Colegio, sea en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad, bajo el

*diver-
sidad
completa
de como se
hace esto*

patrocinio del Colegio.

10o.- Centro de Estudios Literarios y Filológicos, dirigido hasta 1953 por el Dr. Raimundo Lida, y actualmente por don Antonio Alatorre.

11o.- Centro de Estudios Históricos, bajo la dirección del Dr. Silvio Zavala. ✓ Actualmente el Dr. Zavala dirige en París una investigación sobre relaciones diplomáticas franco-mexicanas, seleccionando documentos para su estudio y publicación. ✓

12o.- Seminario de Estudios de Historia Moderna de México (1867-1911) desde el triunfo de la intervención francesa hasta la salida de Porfirio Díaz, bajo la dirección de don Daniel Cosío Villegas, con auxilio de becarios de primera y de segunda, y de amanuenses. Como resultado se ha iniciado la publicación de una obra en seis volúmenes, plenamente documentada. Esta labor la realiza el Colegio en colaboración de la Fundación Rockefeller. Han aparecido los dos primeros volúmenes.

13o.- Publicaciones varias, que resultan principalmente de todos los anteriores trabajos descritos y que pueden clasificarse así:

- no del cual
aun
se
hace*
- a).- Nueva Revista de Filología Hispánica, de que han aparecido nueve volúmenes, de cuatro números cada uno.
 - b).- Anexos de la misma, en libros aparte;
 - c).- Las tesis profesionales de que antes se ha hablado;
 - d).- Jornadas, que se consagraron sobre todo a estudios sociales y se han interrumpido por deficiencia del presupuesto;
 - e).- Colección de documentos de Archivos;
 - f).- Obras resultado de los estudios de investigadores.

g).- Revista trimestral Historia Mexicana, de que han aparecido diecinueve números.

Aunque en un principio nuestra institución intentó abarcar el cuadro general de la cultura, y llegó a publicar obras de ciencias especiales, etc., razones presupuestales y asimismo la consideración de que dichas ciencias poseen ya en México centros adecuados y bien dotados, aconsejó limitar el campo a las ciencias humanas, la filosofía, la historia, la filología y las letras, procurando tender un puente entre las enseñanzas puramente teóricas de nuestras Universidades y la vida práctica de tales disciplinas, mediante el ejercicio directo de las mismas. Los verdaderos especialistas en las ramas mencionadas sólo pueden crearse en el Colegio de México.

El gobierno del El Colegio de México consta de dos organismos:

1o.- La Asamblea de Socios, integrada por las instituciones fundadoras, cuyos representantes se reúnen una vez al año para examinar las erogaciones del ejercicio transcurrido y aprobar el presupuesto del ejercicio futuro. Las cuentas del Colegio, llevadas a diario por el personal de su Secretaría, examinadas mensualmente por un Contador Público Titulado, quedan sujetas a una auditoría nombrada ^{al} ~~al efecto~~ por el Banco de México, y son después sometidas a la Asamblea en su reunión anual.

2o.- El segundo organismo del propio Colegio tiene carácter directivo y está integrado por su Junta de Gobierno, que dura cinco años en sus funciones, suple sus vacantes parciales por sí misma y es nombrada por la Asamblea de Socios. Su actual Presidente es el Dr. Alfonso Reyes; su actual Secretario, el Lic. Manuel Calvillo; y los demás miembros que la

secretario de la junta.

componen son los siguientes: Lic. Alfonso Caso, Lic. Antonio Carrillo Flores, don Eduardo Villaseñor, Dr. Gustavo Baz e Ing. Gonzalo Robles.

Hecho El folleto anexo da cuenta de las publicaciones ~~con~~ que cuenta hasta hoy el Colegio de México.

El Colegio posee las obras pendientes de publicación que figuran en la lista anexa a este memorandum.

El Colegio trabaja regularmente de la siguiente manera: Los planes generales, en sus grandes líneas, son examinados y aprobados periódicamente por la Junta de Gobierno, y su Presidente se encarga de llevarlos a ejecución. Cuando se trata de investigadores personales, el trabajo se arregla directamente entre ellos y el Presidente. Las labores de equipo se llevan ~~a cabo~~ bajo la vigilancia y guía de los respectivos directores de estudios, quienes tienen una misión consultiva general. Los becarios, entre los cuales hay mexicanos y latinoamericanos sobre todo, son becados por el Colegio para que puedan consagrarse realmente a su trabajo, en número limitado, para no caer en el engaño pedagógico de las clases orales numerosas que enseñan poco; tienen algunas horas fijas, y se les deja la suficiente elasticidad para este género de estudio y creación que dista mucho del trabajo de una oficina. El Colegio ha logrado becas de importantes instituciones para la realización de obras que suponen viajes a países extranjeros, como a don Adolfo Salazar en cuestiones de musicología, a don Leopoldo Zea en cuestiones de historia de la filosofía hispanoamericana, a Isabel Pope para lírica medieval española,

15

Antonio Alatorre y Margit F. de Alatorre, para estudios de Historia Literaria y Filología, Ernesto de la Torre para investigaciones en los Archivos franceses sobre relaciones con México en la primera mitad del siglo XIX, Vera Yamuni, Emilio Urangay Olga Quiroz para completar sus estudios de filosofía. Francisco López Cámara, para investigar bajo la dirección del Dr. Silvio Zavala las relaciones diplomáticas entre México y Francia durante la Reforma y la Intervención Francesa, y de Pablo González Casanova, que obtuvo en la Sorbona el doctorado en ciencias sociales, becas que a veces son pagadas en parte por el Colegio de México, en razón de sus limitaciones presupuestales.

Catedráticos e investigadores: Antonio Alatorre, Margit F. de Alatorre, Huberto Bátiz, Arturo Cantú, Emmanuel Carballo, Juan M. Lope Blanch, Emma Susana Speratti Piñero, Carlos Valdés, Luis Cardoza y Aragón, Luis Cernuda, Juan de la Encina, Pedro Urbano González de la Calle, Mariano Muñoz-Rivero, Concepción Murillo Alvírez de Dávalos, Octavio Paz, Adolfo Salazar, Francisco González Aramburu, María del Carmen Rovira, Fernando Salmerón, Emilio Uranga, Vera Yamuni, Silvio Zavala, Luis González y González, Moisés González Navarro, Pablo González Casanova, José Ma. Miquel i Vergés, Ernesto de la Torre.

Catedráticos huéspedes en los últimos años: Amado Alonso, Marcel Bataillon, Charles V. Aubrun, Jorge Guillén, Stephen Gilman, José de Castro, Patrick Romanell, Max L. Wagner.

México, D. F., 24 de enero de 1956.

El Presidente del
Colegio de México

Alfonso Reyes.

Originales no publicados a la fecha:

- H. Baldus, Leyendas de los Indios del Brasil (Jornadas);
- R. Bastide, Sociología del Misticismo (Jornadas);
- L. Cardoza y Aragón, El Carnaval en Huejotzingo, con 5 estampas de Rodríguez Luna;
- A. Carneiro Leao, Educación para la Post-Guerra (Jornadas);
- Cruz Costa, Algunos aspectos del pensamiento brasileño (Jornadas);
- H. Díaz-Thomé, Ideas políticas en la Independencia de México (Jornadas);
- L. Gómez Machado, Retrato del Arte Moderno del Brasil (Jornadas);
- Juan de la Encina, Joaquín Clausel;
- B. J. Loewenberg, sobre A. M. Schlesinger (Jornadas);
- J. Montellano, O Poeta Gonçalves Dias (Jornadas);
- E. Noble y G. T. Renner, Educación Geográfica para la Edad del Aire (Jornadas);
- A. Ramos, La organización dual entre los indios brasileños (Jornadas);
- Relaciones Diplomáticas Hispano-Mexicanas, de que han aparecido dos volúmenes que constan en el catálogo anexo, y de que están preparados ya tres volúmenes más;
- J. M. Miquel i Vergés, Diccionario de Insurgentes.
- Emma Perales, Asociaciones literarias en México durante el siglo XIX.

Se publicarán durante 1956 las siguientes obras:

Documentos diplomáticos franceses.

Actas de las sesiones de los representantes de los gobiernos Español y Mexicano 1822-23.

Luis Cernuda, Estudios sobre poesía española contemporánea.

Francisco Zarco, Historia del Congreso Constituyente de 1856-7.

Feb. 8 1956

MEMORANDUM SOBRE EL COLEGIO DE MEXICO

1) El Colegio de México fue fundado como Asociación Civil de fines no lucrativos por Escritura Pública del 8 de octubre de 1940. Concurrieron a su formación la antigua Casa de España (fundada en 1937) y que al aportar su patrimonio desapareció; el Gobierno Federal, la Universidad Nacional de México, el Banco de México y el Fondo de Cultura Económica, quienes convinieron en proveer de fondos a la institución en la medida de sus posibilidades y reglamentos.

El Colegio de México está regido por una Junta de Gobierno que dura cinco años en sus funciones, ha sido reelegida desde la fundación de la institución y es nombrada por la Asamblea de Socios. Actualmente está constituida así: Presidente, Dr. Alfonso Reyes; Miembros: Dr. Gustavo Baz, Lic. Alfonso Caso, Lic. Antonio Carrillo Flores, Ing. Gonzalo Fobles y don Eduardo Villaseñor; Secretario del Colegio, Lic. Manuel Calvillo.

2) El Colegio de México ha tenido siempre en cuenta al organizar sus actividades que no puede ni debe repetir lo que otras instituciones de cultura superior están haciendo en México, en particular la Universidad Nacional. Puede decirse que el Colegio ha ensayado una serie de innovaciones que no le es dado ensayar, al menos con facilidad, a la Universidad; asimismo distanciándose de la función esencial de la Universidad (la educación de masas o de grandes números), el Colegio se ha dedicado a la preparación de grupos muy reducidos de jóvenes con la idea de enseñarlos a investigar y a pensar por su propia cuenta con el propósito de que el día de mañana sean

ellos quienes tomen la iniciativa en su trabajo intelectual.

3) Un ejemplo del espíritu innovador del Colegio es la creación de su Centro de Ciencias Sociales, con el cual se propuso preparar a un grupo de diez jóvenes en estas disciplinas, pero enseñándoles simultáneamente sociología, economía y ciencia política con el propósito de darles la visión general y la preparación general que requiere un especialista en ciencias sociales.

X 4) El experimento no fue repetido por el Colegio debido a limitaciones de sus recursos y sólo pudo preparar una única generación de estudiantes. Sin embargo, figuran algunos de ellos muy destacadamente en el joven mundo intelectual mexicano: don Rafael Urrutia y don Héctor Hernández son en la actualidad Director y Subdirector respectivamente de la Dirección General de Estudios Financieros de la Secretaría de Hacienda; don Juan Noyola Vázquez es el tercer economista de la Comisión Económica para la América Latina de las Naciones Unidas; don Moisés González Navarro ha publicado ya dos libros, es Subjefe del Departamento de Biblioteca y Archivos de la Secretaría de Hacienda y prepara en la actualidad el tomo VI de la Historia Moderna de México que dirige don Daniel Cosío Villegas; doña Catalina Sierra es un funcionario técnico de la Nacional Financiera y de la Secretaría de Hacienda; etc.

X 5) En su preparación de investigadores el Colegio ha procedido siempre sobre estos lineamientos que diferencian su trabajo del que hace la Universidad Nacional: cuenta con un jefe del Centro de Estudios, persona mayor de gran categoría intelectual y de probadas dotes pedagógicas: don Raimundo Lida, en el Centro de Estudios Literarios y Lingüísticos; don

José Gaos, en el Seminario de Historia de las Ideas; don Silvio Zavala, en el Centro de Estudios Históricos, etc. Luego el Colegio dispone la enseñanza conforme a planes de estudios racionales y sin considerar en absoluto las exigencias de la Universidad Nacional. En fin, elige con un gran cuidado un grupo reducido de estudiantes a los cuales les ofrece una beca modesta pero a cambio de dedicar todo su tiempo al estudio.

6) Han salido de estos centros de actividad del Colegio jóvenes que tienen hoy una distinción intelectual ya aceptada. En el de Filosofía puede contarse a don Leopoldo Zea, autor de cinco libros importantes y profesor de carrera actualmente en la Universidad Nacional; don Luis Villoro, autor de un libro muy original y también profesor de carrera en la Universidad; don Emilio Uranga, una de las mejores promesas de la filosofía en México, que actualmente completa sus estudios en Alemania y Francia; don Francisco López Cámara, autor de un libro sobre la conciencia liberal en México y actualmente becado en París en donde obtendrá su doctorado en Filosofía, etc. Del Centro de Estudios Históricos ha salido un grupo del que puede decirse sin exageración que representa el sector vivo de iniciativa de la historia mexicana. En él figura don Luis González y González, actual profesor en la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad Nacional; don Ernesto de la Torre, actual Secretario Adjunto de la Comisión de Historia del Instituto Panamericano de Geografía e Historia; don Israel Cavazos, actual Jefe del Archivo General del Estado de Nuevo León y de la Biblioteca Universitaria de aquel Estado; don Pablo González Casanova, investigador de carrera de la Universidad Nacional; don Alfonso García Ruiz, profesor en la Facultad de Filosofía y Letras e

historiador del Museo Nacional de Historia; etc.

7) Interesa también destacar que los becarios del Colegio de México han sido elegidos no sólo atendiendo a sus prendas intelectuales, sino con otros criterios que hagan más fecunda la labor del Colegio; por ejemplo, fue por algún tiempo norma del Colegio ofrecer a estudiantes latinoamericanos becas para que se formaran en él; y siempre ha sido regla sólo el ofrecer becas a estudiantes de provincia con el propósito de que al regresar a su lugar de origen logren hacer una labor más fecunda que si permanecieran en la capital.

8) El Colegio desempeña también una función que rara vez desempeñan otras instituciones, y es la de dar apoyo económico, acomodo físico e instrumentos de trabajo a jóvenes investigadores que tienen algún proyecto de estudio de interés sobresaliente.

9) Asimismo el Colegio ha hecho una labor importante en la publicación de libros y revistas técnicas. De su labor editorial puede dar mejor idea el catálogo de publicaciones anexo. Singularmente se destacan la Nueva Revista de Filología Hispánica (considerada en el mundo como una de las mejores) y la revista Historia Mexicana.

10) El Colegio ha prestado su ayuda directa y ha conseguido la de otras instituciones mexicanas y extranjeras para sostener durante 8 años el Seminario de Historia Moderna de México que dirige don Daniel Cosío Villegas y cuyo fruto final será la publicación en 6 tomos de una historia moderna de nuestro país. Han aparecido ya los dos primeros tomos y se publicará en junio próximo el tercero.

11) El Colegio también ha convenido con algunas instituciones extranjeras, por ejemplo la Dotación Carnegie para la Paz Internacional investigaciones originales sobre temas de un interés universal. Este ha sido el caso del trabajo hecho por don Jorge Castañeda sobre la participación de México y la reacción política y de opinión pública de nuestro país ante los organismos internacionales, particularmente las Naciones Unidas, trabajo que se publicará en los próximos meses.

12) Entre las personas eminentes, además de las ya nombradas, que han pasado por el Colegio de México o que ahí han iniciado su carrera, pueden recordarse las siguientes: Agustín Millares Carlo, José Miranda, Wigberto Jiménez Moreno, Agustín Yáñez, José Medina Echavarría, Marcel Bataillon, Mariano Picón-Salas, Jorge Guillén, María Rosa Lida, Amado Alonso, Dámaso Alonso, Américo Castro, Ramón Iglesia, Eugenio Ímaz, Max Leopold Wagner, Pedro Urbano González de la Calle, José Luis Martínez, Gabriel Méndez Plancarte, Julio Le Riverend, José Antonio Portuondo, Javier Malagón, José Durand, Ernesto Mejía Sánchez, Juan José Arreola, Octavio Paz, Luis Cernuda, María del Carmen Velázquez, Olga Quiroz Martínez, Emma Susana Speratti Piñero, Ana María Barrenechea, etc.

13) Subsidios anuales del Colegio:

a) Secretaría de Educación Pública	350,000.00
b) Banco de México, S. A.	150,000.00
c) Fondo de Cultura Económica	5,000.00

(Los servicios del Fondo de Cultura Económica son más bien editoriales y de librería).

14) Problemas del Colegio: obtener mayores fondos para subir sueldos y emolumentos que se han quedado ya muy cortos, y lograr local adecuado para su excelente biblioteca, una sala de conferencias, salas de trabajo, etc.

México, 8 de febrero de 1956.

~~October~~ 13, 1956

MEMORANDUM SOBRE EL COLEGIO DE MEXICO

1) El Colegio de México fue fundado como Asociación Civil de fines no lucrativos por Escritura Pública del 8 de octubre de 1940. Concurrieron a su formación la antigua Casa de España (fundada en 1937) y que al aportar su patrimonio desapareció; el Gobierno Federal, la Universidad Nacional de México, el Banco de México y el Fondo de Cultura Económica, quienes convinieron en proveer de fondos a la institución en la medida de sus posibilidades y reglamentos. El Colegio recibe también diversas ayudas de centros culturales que le encomiendan algunas investigaciones especiales.

El Colegio de México está regido por una Junta de Gobierno que dura cinco años en sus funciones, ha sido reelegida desde la fundación de la institución y es nombrada por la Asamblea de Socios. Actualmente está constituida así: Presidente, Dr. Alfonso Reyes; Miembros: Dr. Gustavo Baz, Lic. Alfonso Caso, Lic. Antonio Carrillo Flores, Ing. Gonzalo Robles y don Eduardo Villaseñor; Secretario del Colegio, Lic. Manuel Calvillo.

2) El Colegio de México ha tenido siempre en cuenta al organizar sus actividades que no puede ni debe repetir lo que otras instituciones de cultura superior están haciendo en México, ^xasimismo, distanciándose de la función esencial de las Universidades (la educación de masas o de grandes números, encaminada a la obtención de un grado profesional), el Colegio se ha dedicado a la preparación de grupos selectos de jóvenes con la idea de enseñarlos a investigar y a pensar por su propia cuenta con el propósito de que el día de mañana sean ellos quienes tomen la iniciativa en su trabajo intelectual, y se adiestren desde luego

en la práctica de la disciplina a que se consagran, sin reducirse tan sólo a tomar nota de las lecciones orales.

3) Un ejemplo del espíritu innovador del Colegio es la creación de su Centro de Ciencias Sociales, con el cual se propuso preparar a un grupo de diez jóvenes en estas disciplinas, pero enseñándoles simultáneamente sociología, economía y ciencia política con el propósito de darles la visión general y la preparación general que requiere un especialista en ciencias sociales. El experimento no fue repetido por el Colegio, debido a limitaciones de sus recursos y sólo pudo preparar una única generación de estudiantes.

X 4) En su preparación de investigadores el Colegio ha procedido siempre sobre estos lineamientos que diferencian su trabajo del de otras instituciones: cuenta con un jefe de cada Centro de Estudios, persona mayor de gran categoría intelectual y de probadas dotes pedagógicas: don Raimundo Lida, a quien hoy substituye don Antonio Alatorre, en el Centro de Estudios Literarios y Lingüísticos; don José Gaos, lo fué en el Seminario de Historia de las Ideas, que acaba de dejar por haberlo nombrado la Universidad profesor de tiempo completo; don Silvio Zavala, en el Centro de Estudios Históricos, don Daniel Cosío Villegas, Seminario de Historia Moderna de México, etc. Luego el Colegio dispone la enseñanza conforme a planes racionales y sin considerar en absoluto las exigencias títulos o "Carreras". En fin, proporciona a sus estudiantes una beca modesta para que puedan dedicar suficiente tiempo al estudio.

X 5) Han salido de estos centros de actividad del Colegio jóvenes que tienen hoy una distinción intelectual ya aceptada. En el de Filosofía puede contarse a don Leopoldo Zea, autor de varios libros importantes y profesor de carrera actualmente en

la Universidad Nacional; don Luis Villoro, autor de un libro valioso y también profesor de carrera en la Universidad; don Emilio Uranga, una de las mejores promesas de la filosofía en México, que actualmente completa sus estudios en Alemania y Francia; don Francisco López Cámara, autor de un libro sobre la conciencia liberal en México y actualmente becado en París, donde obtendrá su doctorado en Filosofía, etc. Del Centro de Estudios Históricos han salido un grupo del que puede decirse sin exageración que representa el sector vivo de la historia mexicana. En él figuran Luis González y González, Ernesto de la Torre, actual Secretario Adjunto de la Comisión de Historia del Instituto Panamericano de Geografía e Historia; Israel Cavazos, actual Jefe del Archivo General del Estado de Nuevo León y de la Biblioteca Universitaria de aquel Estado; Pablo González Casanova, Investigador de Carrera de la Universidad Nacional; Alfonso García Ruiz, profesor en la Facultad de Filosofía y Letras e historiador del Museo Nacional de Historia; etc.

6) Importa también advertir que los becarios del Colegio de México han sido elegidos no sólo atendiendo a sus prendas intelectuales, sino además, a otras circunstancias que hagan más fecunda la labor del Colegio; por ejemplo, fue por algún tiempo norma del Colegio ofrecer a estudiantes latinoamericanos becas para que se formaran en él, y siempre ha sido regla sólo el ofrecer becas a estudiantes de provincia a condición de que regresen a su lugar de origen y allí desarrollar una labor más fecunda y necesaria que si permanecieran en la capital.

7) El Colegio desempeña también otra función, y es la de dar apoyo económico, acomodo físico e instrumentos de trabajo a jóvenes investigadores que tienen algún proyecto de estudio de interés sobresaliente.

8) Asimismo, el Colegio ha hecho una labor importante en la publicación de libros y revistas técnicas. De su labor editorial puede dar mejor idea el catálogo de publicaciones anexo. Singularmente se destacan la Nueva Revista de Filología Hispánica (considerada en el mundo como una de las mejores) y la revista Historia Mexicana.

9) El Colegio ha prestado su ayuda directa y ha conseguido la de otras instituciones mexicanas y extranjeras para sostener durante 8 años el Seminario de Historia Moderna de México que dirige don Daniel Cosío Villegas y cuyo fruto final será la publicación en 6 tomo de una historia moderna de nuestro país. Han aparecido ya los tres primeros tomos.

10) El Colegio también ha convenido con algunas instituciones extranjeras, por ejemplo la Dotación Carnegie para la Paz Internacional, investigaciones originales sobre temas de un interés universal. Este ha sido el caso del trabajo hecho por don Jorge Castañeda sobre la participación de México y la reacción política y de opinión pública de nuestro país ante los organismos internacionales, particularmente las Naciones Unidas, trabajo editado bajo el título "México y el Orden Internacional".

11) Entre las personas eminentes, además de las ya nombradas, que han pasado por el Colegio de México o que ahí han iniciado su carrera, pueden recordarse las siguientes: Agustín Millares Carlo, José Miranda, Wigberto Jiménez Moreno, Agustín Yáñez, José Medina Echavarría, Marcel Bataillon, Mariano Picón-Salas, Jorge Guillén, María Rosa Lida, Amado Alonso, Dámaso Alonso, Américo Castro, Ramón Iglesia, Eugenio Ímaz, Max Leopold Wagner, Pedro Urbano González de la Calle, José Luis Martínez, Gabriela Méndez Plancarte, Julio Le Riverend, José Antonio Portuondo, Javier Malagón, José Durand, Ernesto Mejía Sán-

chez, Juan José Arreola, Octavio Paz, Luis Cernuda, María del Carmen Velázquez, Olga Quiroz Martínez, Emma Susana Speratti Piñero, Ana María Barrenechea, etc.

México, 18 de octubre de 1956.